



CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

Vicedecana se integra a la CLA

En el contexto de la vacancia producida por la renuncia del Prof. **Gerald Zapata** a la Comisión Local de Autoevaluación (CLA), así como el importante trabajo que tendrá la instancia dentro del contexto del proceso de autoevaluación con miras a la acreditación institucional de la Universidad en el año 2025, el decano Richter propuso al Consejo de Facultad la integración a la instancia de la profesora titular **Soledad Bollo**, en su calidad de vicedecana de la unidad académica.

Con esto, la CLA pasará a tener relación y dependencia directa del Vicedecanato, toda vez que la máxima autoridad de la Facultad procederá a nombrar a la vicedecana como presidenta de esta importante comisión.

La CLA se encuentra a cargo del proceso de autoevaluación institucional en la Facultad el cual "(...) consiste en un proceso sistemático en el cual la Universidad y/o cada una de sus unidades académicas se reúnen para analizar y evaluar, en forma participativa, el quehacer universitario. La evaluación se realiza sobre la base de los propósitos declarados en el Estatuto, en el Proyecto de Desarrollo Institucional y/o en los proyectos de desarrollo de las unidades académicas", según se consigna en el Reglamento de Autoevaluación Institucional.

La Secretaría Ejecutiva de la CLA seguirá siendo ejercida por la profesional experta **Marcela Galdames**.



Facultad crea nueva estructura de apoyo a los procesos de acreditación

Considerando los diversos desafíos que tiene la Facultad en materia de acreditación, así como lo establecido en la normativa universitaria respecto a las responsabilidades en estos procesos, se creará una estructura de apoyo y gestión para dichas funciones.



Facultad de Ciencias
Químicas y Farmacéuticas
UNIVERSIDAD DE CHILE

Entonces, se configurará un apoyo profesional coordinado a la acreditación de los programas de postgrado y título de profesional especialista, así como de las carreras (muestra intencionada de la acreditación institucional); y, eventualmente, para procesos internacionales de acreditación, sacando de la Secretaría Ejecutiva de la CLA estas acciones, pasando todo a un nuevo Comité de Apoyo a los procesos de acreditación.

Este Comité, que iniciará sus funciones en el primer semestre de este año, estará integrado por los siguientes profesionales, encargados de cada dimensión que se señala; a saber:

Profesional experto(a) en acreditaciones, en calidad de coordinador del Comité.

Director(a) Económico y Administrativo, como encargado(a) de la dimensión Económica y Administrativa.

Jefe(a) de Gabinete del Decanato, como encargado(a) de la dimensión de Gestión Institucional.

Subdirector(a) de Vinculación con el Medio, como encargado(a) de la dimensión de Vinculación con el Medio y egresados.

Abogado(a) Asesor(a) de la Facultad, como encargado(a) de la dimensión Normativa.

Encargado(a) de la Unidad de Datos, como encargado(a) de la dimensión de Información y Datos.

Secretario(a) Ejecutivo(a) de la Dirección de Relaciones Internacionales, como encargado(a) de la dimensión de Relaciones Internacionales.

Profesional Curriculista, como encargado(a) de la dimensión Curricular.

Profesional experto en Evaluación, como encargado(a) de la dimensión de Evaluación e Instrumentos Cualitativos.

Consejo de Facultad modifica el reglamento del programa de doctorado en Bioquímica

En la sesión ordinaria del pasado viernes 22 de marzo, el Consejo de Facultad aprobó por la unanimidad de sus miembros presentes modificaciones al Decreto universitario Núm. 12.998, de 2020, mediante el cual se aprueba el nuevo reglamento y plan de formación del programa de doctorado en Bioquímica.

Las modificaciones realizadas, que fueron presentadas por el director de la Escuela de Postgrado, Prof. **Alejandro Álvarez**, se realizan con miras a un nuevo proceso de acreditación de este programa de doctorado. Entre los cambios se encuentran aquellos que hacen más fluido el tránsito académico de los estudiantes en el examen de calificación, la tesis de grado y el examen de grado.

Ahora, corresponde remitir a la Dirección de Postgrado y Postítulo de la Universidad las modificaciones realizadas, para que la Sra. Rectora dicte el acto administrativo que modifica el decreto universitario antedicho.

Profesores Lilian Abugoch y Pedro Aguirre son electos como consejeros académicos ante el Consejo de Facultad

Con fecha 20 de marzo de 2024, la Junta Electoral Local, presidida por la vicedecana Prof. Soledad Bollo, informó de los resultados definitivos de la elección convocada a través del Decreto Universitario Exento Núm. 004327/2024. En este proceso, se procedió con la elección de dos consejeros de Facultad de libre elección ante el Consejo de Facultad, por vacancias producidas en los últimos meses.

Así, en el acto electoral realizado el pasado jueves 14 de marzo, resultaron electos la profesora asociada **Lilian Abugoch**, del Departamento de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química, con la primera mayoría; y, el profesor titular **Pedro Aguirre**, del Departamento de Química Inorgánica y Analítica, segundo en votos ponderados. En la oportunidad, la elección tuvo seis candidatos para dos cupos.

Los académicos electos se incorporarán al Consejo de Facultad de forma oficial, una vez que la prorroctora y presidenta de la Junta Electoral Central, Prof. Alejandra Mizala, proceda a la proclamación oficial de los resultados.

Decano Richter presenta su Cuenta Anual de Gestión 2023

Dando cumplimiento al mandato establecido en la normativa universitaria vigente, el decano **Pablo Richter** entregó el pasado miércoles 20 de marzo la "Cuenta Anual de Gestión 2023", a partir de las 10.30 h. en el Aula Magna "Irma Pennacchiotti Monti".

La ceremonia contó con la presencia de la decana de la Facultad de Odontología, Prof. **Irene Morales**; la vicedecana, Prof. **Soledad Bollo**; el director de Desarrollo Académico de la Universidad, Prof. **Claudio Olea**; el exdecano y senador universitario, Prof. **Arturo Squella**; el profesor emérito **Javier Puente**; y, la senadora universitaria, **Gloria Tralma**. Además, asistieron directivos de la Facultad, miembros del Consejo de Facultad, académicos, personal de colaboración y estudiantes.

En su discurso el decano Richter destacó las actividades más importantes realizadas durante el año pasado, recalcando la importancia del trabajo en comunidad, donde día a día se construye la Facultad. Agradeció por todo el apoyo que ha recibido para el desarrollo de su gestión en esta decanatura (2022 - 2026), así como llamó a enfrentar los importantes desafíos que tiene la unidad académica con empatía y flexibilidad.

En la ceremonia, además, se reconoció al personal académico y de colaboración que se acogió a retiro voluntario en 2023, así como los ganadores de diversos fondos de investigación, innovación y transferencia [Revisar nota de prensa: <https://quimica.uchile.cl/noticias/214410/decano-pablo-richter-desarrollo-cuenta-anual-de-gestion-2023>]

Unidad de Psicología presenta sus avances ante el Consejo de Facultad

En la segunda sesión ordinaria del Consejo de Facultad de esta anualidad, realizada el pasado viernes 22 de marzo, se presentaron los avances de la **Unidad de Psicología de la Dirección de Asuntos Estudiantiles (DAE)**, haciendo especial hincapié en las actividades desarrolladas durante el año 2023.

A cargo de la exposición estuvieron la directora de Asuntos Estudiantiles de la Facultad, Prof. **María Carolina Zúñiga**, y la encargada de la Unidad de Psicología, **Nora Bustamante**.

En la exposición se dio cuenta del trabajo que se ha realizado en materia de salud mental de forma integral por parte de la Dirección de Asuntos Estudiantiles, a través de la Unidad de Psicología. De esta forma, se informó de la habilitación de módulos de atención en el Edificio Luis Ceruti; la data de estudiantes atendidos; la cantidad de horas de atención de parte de profesionales y pasantes que componen la Unidad; los motivos de las consultas que se realizan; entre otras actividades.

Además, se expuso sobre las intervenciones que apoyan una cultura de vida saludable en materia de salud mental, que son organizadas y ejecutadas por la Unidad como la realización de talleres; participación en la Feria de la Salud del Campus; participación en conmemoraciones de fechas relevantes relacionadas; difusión a los quehaceres de la Unidad y contacto directo a través de un código QR en diversos espacios del campus; entre otras actividades.

Finalmente, se dio cuenta de las acciones proyectadas para 2024, las que potenciarán aún más esta importante Unidad de apoyo.

[[Descarga de la presentación realizada](#)]



Unidad de Psicología
DAE FACIQF